



## Superintendencia de Mantenimiento Transporte y Chancado recibe reconocimiento corporativo SOMA

**Por tercer año consecutivo, el área fue destacada por Codelco dentro de los procesos que alcanzaron la mayor madurez en la implementación del Sistema Operativo de Mantenimiento (SOMA).**

Codelco reconoció por tercer año consecutivo a la Superintendencia de Mantenimiento Transporte y Chancado de El Teniente como el mejor proceso mina subterránea en chancado y transporte de toda la Corporación. En una ceremonia que se realizó en Chuquicamata, el equipo fue destacado por su madurez en la implementación del Sistema Operativo de Mantenimiento (SOMA).

La quinta versión de la "Ceremonia de Reconocimiento de Madurez SOMA 2024" distinguió el esfuerzo y profesionalismo de los tenientinos que, día a día, aseguran la continuidad operacional y el futuro de la División.

Carlos Sepúlveda, superintendente de Mantenimiento de Transporte y Chancado, explicó que

"este logro es un testimonio del esfuerzo conjunto de todo el equipo y refleja el compromiso con la excelencia operativa en una de las minas subterráneas más grandes y complejas del mundo".

### El rol del Mantenimiento

El éxito obtenido, aseguran en el área, no sería posible sin la implementación efectiva del Sistema Operativo de Mantenimiento (SOMA). Este sistema, que integra las mejores prácticas internacionales de la industria minera, ha sido clave para optimizar los procesos en El Teniente al asegurar una gestión eficiente del mantenimiento y un alto nivel de confiabilidad.

"Este reconocimiento es posible gracias al apoyo de todas las personas dentro de la División, quienes, en su rol específico, contribuyen de manera decisiva a la ejecución exitosa de los procesos. Desde la planificación, la ejecución del mantenimiento hasta la confiabilidad de los equipos, cada acción es fundamental para el buen desempeño", cuenta Sepúlveda.

"La clave para lograrlo ha sido la convicción de querer superarse, tanto a nivel individual como colectivo. El equipo ha cultivado una cultura sólida que, a pesar de los cambios que han ocurrido a lo largo del tiempo, ha permanecido intacta, guiando a todos hacia un mismo objetivo: la mejora continua y el compromiso con la seguridad y la eficiencia", agrega.



El reconocimiento recibido es un reflejo de un trabajo colectivo permanente hacia la innovación y la mejora continua. En El Teniente, la cultura de superación y el compromiso con la excelencia siguen siendo pilares fundamentales. Cada día, se incorporan nuevas tecnologías y procesos para garantizar que las operaciones sigan siendo líderes en eficiencia, seguridad y sostenibilidad, manteniendo siempre el enfoque en el trabajo en equipo y la adaptabilidad a los cambios".

**Carlos Sepúlveda, superintendente de Mantenimiento de Transporte y Chancado.**

**HAZLO BIEN  
HAZLO SEGURO**

**DAMOS TODO POR CHILE**

### ¿Qué se destaca?

Codelco entrega cada premio luego de una exhaustiva medición. En ella, equipos de profesionales de las gerencias corporativas de Mantenimiento y de Excelencia Operacional, y las gerencias de Mantenimiento divisionales, evalúan la implementación del SOMA en los cinco procesos productivos (mina subterránea, mina rajo, concentradora, hidrometalurgia, fundición y refinación/tostación) de todas las divisiones de Codelco.

## Impacto del SOMA en el Chancado y Transporte Subterráneo

La implementación del SOMA ha tenido un impacto directo en la eficiencia de las operaciones de Chancado y Transporte subterráneo de El Teniente. Gracias a este sistema, se han logrado avances en la disponibilidad de equipos, la reducción de paradas no programadas y la mejora en la seguridad. "Este éxito refleja cómo las mejores prácticas de mantenimiento, junto con una cultura organizacional de esfuerzo constante, pueden transformar positivamente las operaciones", dice Carlos Sepúlveda.

